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Prefeita assina renovação do convênio de 
parceria com a Chapecoense

A Prefeitura de Dionísio Cerqueira segue investindo no esporte e, na terça-feira, dia 04, recebeu 
representantes da Chapecoense para renovar o contrato da Escolinha de Futebol, projeto que já se 

tornou um sucesso no município, atendendo mais de 400 crianças e adolescentes. 
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GUARUJÁ DO SUL

Prefeita de 
Guarujá do 
Sul participa 
de seminário 
sobre Habitação 
Nacional.
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Próximo de encerrar 
a sua gestão como 
presidente da Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina no biênio 2023-
2024, o deputado Mauro 
de Nadal (MDB) reuniu a 
imprensa na manhã desta 
quinta-feira (30) para 
apresentar um balanço 
das ações tomadas 
durante o período.

Entre os principais 
temas abordados 
estiveram a instituição 
de um comitê voltado à 
promoção da cidadania 
e segurança nas escolas; 
a oficialização das 
bancadas regionais; a 
criação do Programa 
Alesc Itinerante; a 
comemoração dos 35 
anos da Constituição 
estadual; a realização de 
missões internacionais e 
de um concurso público 
para a admissão de novos 
servidores; e a passagem 
como governador 
interino.

Na ocasião, ele 
também anunciou 
a economia de R$ 
808,4 milhões pela 
Assembleia Legislativa, 
que serão repassados 
ao Poder Executivo 
para a efetivação de 
obras demandadas pelas 
regiões catarinenses.

Esta é a segunda vez 
que Nadal preside o 
Parlamento catarinense. 
A primeira aconteceu no 
ano de 2021, em plena 
pandemia da Covid-19. 
Como legado de sua 
gestão, ele destacou o 
diálogo e a conciliação 
com os demais deputados 
em busca das soluções.

“Radicalização política 

não ajuda a construir 
pontes, não ajuda a 
construir escolas, não 
melhora uma rodovia no 
estado de Santa Catarina. 
Pelo contrário, só 
prejudica o andamento. 
Então, o grande legado é 
este momento de chamar 
a sociedade para uma 
boa conversa, de fazer 
com que os deputados 
se sentem ao redor da 
mesa, discutam e façam 
em conjunto os melhores 
encaminhamentos para 
Santa Catarina”, disse.

Comitê para a 
segurança escolar

Entre as principais 
ações destacadas por 
Nadal está a criação, 
ainda em 2023, um 
comitê, atualmente 
chamado Comitê 
Integrado para 
Cidadania e Paz nas 
Escolas (Integra), para 
propor ações voltadas à 
segurança e à promoção 
da cultura de paz e 
cidadania no ambiente 
escolar. O grupo contou 
com a participação de 
mais de 30 entidades, 
poderes e órgãos 
públicos.

Em um trabalho 
realizado durante sete 
meses pelo comitê, que 
incluiu a realização de 
reuniões temáticas, 
audiências públicas e 
visitas técnicas a outros 
estados e países, foram 
criados 11 projetos de 
lei, que tratam do reforço 
das unidades escolares 
em aspectos como 
estrutura e recursos 
humanos, protocolos 
e normas, social e 

publicidade. Cinco deles 
já foram aprovados pelo 
Parlamento estadual 
e sancionados pelo 
governo do Estado.

Para o parlamentar, 
além da criação dos 
projetos, um dos 
principais resultados da 
ação foi unir diferentes 
vertentes da sociedade 
em torno dos temas da 
cidadania e segurança 
escolar.

“O simples fato de a 
sociedade saber de que 
nós estamos em um 
processo de discussão 
desses temas, de que 
o objetivo é fazer 
a intensificação da 
segurança nas escolas, 
já é doutrinador. E isto 
também já serve como 
uma forma de alerta, 
de que o Estado está 
mobilizado, de que 
estamos fazendo algo.”

Bancadas regionais 
na Alesc

Outra ação apontada 
foi a oficialização das 
bancadas regionais na 
Assembleia Legislativa: 
Oeste, Serrana, Norte, Sul, 
Vale do Itajaí e Grande 
Florianópolis. Conforme 
Nadal, os colegiados 
conferem mais força aos 
pleitos das regiões, ao 
agregar a força individual 
de cada deputado.

“No momento que a 
gente consegue reunir 
todos esses deputados 
que compõem uma 
região, provoque eles a 
fazer uma discussão de 
temas importantes de 
suas regiões de forma, 
não digo consensuada, 
mas de forma com 
um encaminhamento 
de região e não um 
encaminhamento 
individualizado de 
deputado, isso ganha 
muito mais força, seja 
junto ao governo ou até 
mesmo na distribuição 
dos recursos.”

Ele acrescentou 
que em paralelo, 
também foi aprovada 
e promulgada uma 
emenda à Constituição 
que garante a aplicação 
mínima de 25% dos 
recursos decorrentes 
das economias anuais da 
Alesc para o atendimento, 
pelo governo do Estado, 
das demandas elencadas 
pelas bancadas. Somente 
neste ano, segundo 
informou, foram 
direcionados em torno 

de R$ 100 milhões neste 
modelo.

190 anos do 
Parlamento estadual - 
Alesc Itinerante

Visando celebrar os 
190 anos de história da 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, em 2004 
foi criado o Programa 
Alesc Itinerante. Por meio 
dele, a Alesc levou sua 
atividade parlamentar, 
como sessões plenárias 
e reuniões de comissões, 
para as cidades de 
Blumenau, Joinville, 
Criciúma, Lages e 
Chapecó, das quais 
resultaram a aprovação 
de 149 projetos de lei.

Para Nadal o objetivo 
inicial do programa, de 
aproximar o Parlamento 
estadual da população, 
foi plenamente cumprido.

“Tivemos a 
participação de mais 
de 200 entidades, que 
foram ouvidas ao longo 
deste período. E todas 
essas entidades, as 
suas falas, tiveram um 
encaminhamento na 
comissão pertinente ou 
até mesmo na bancada 
da região, que acabou 
adotando as sugestões 
que foram trazidas. 
Outro ponto gratificante 
foi o comparecimento 
da população, que veio 
participar”.

35 anos da 
Constituição estadual

Nadal também 
destacou a realização, 
no ano de 2024, de um 
roteiro de atividades 
alusivas aos 35 anos da 
Constituição estadual. 
Ele citou uma sessão 
especial em homenagem 
aos 49 deputados 
que trabalharam na 
elaboração do texto, e 
também o Congresso de 
Direito Constitucional e 
Legislativo, que contou 
com a participação de 
palestrantes como o ex-
presidente Michel Temer, 
o ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Dias 
Toffoli, e o Procurador-
Geral da República, Paulo 
Gonet.   

“Foi um momento 
muito importante, muito 
nostálgico, poder contar 
com os depoimentos 
dos deputados que ali 
estiveram trazendo um 
pouquinho da história. 
E, ao longo do período, 
gravamos vídeos para 

preparar este material 
histórico para ficar 
disponível para a Casa e 
também para as pessoas 
que tenham interesse em 
acessá-los.”

Passagem pelo 
governo

Na coletiva, Mauro 
de Nadal também falou 
sobre a sua experiência 
como governador 
interino, realizada entre 
7 e 14 de julho de 2024, 
em função das viagens ao 
exterior do governador 
Jorginho Mello e da vice-
governadora Marilisa 
Boehm.

Durante o período, 
disse, foram repassados 
recursos, oriundos de 
economias da Alesc, 
a todas as regiões do 
estado. Cada bancada 
regional foi contemplada 
com R$ 5 milhões 
para a realização de 
investimentos nas 
localidades.

Ele citou como 
exemplo a Bancada da 
Grande Florianópolis, 
que aplicou o montante 
recebido na aquisição 
de viaturas para os 
atendimentos prestados 
pela Defesa Civil, com 
cada município da região 
sendo contemplado com 
uma unidade.

Missões 
internacionais e 
concurso público

Sobre este tema foram 
citadas visitas técnicas a 
quatro países:

Colômbia: para 
conhecer casos de 
sucesso no combate à 
violência, principalmente 
nas escolas;

Itália: encontro 
visando trazer escritório 
consular do país europeu 
para Santa Catarina, e 
assinatura de termos 
de cooperação com 
universidades e com o 
Parlamento da Calábria;

Panamá: encontros 
para discutir parcerias 
comerciais, incluindo 
voos diretos entre 
Florianópolis e a Cidade 
do Panamá;

Emirados Árabes: 
encontro para estreitar 
relações comerciais 
e a realização de 
investimentos no estado.

Nadal também 
pontuou a realização de 
concurso público para 
a Alesc, por meio do 
qual foram convocados 
47 novos servidores. O 
último certame do tipo 
havia sido realizado no 
ano de 2010.

Repasse de recursos 
das economias da Alesc

Finalizando a 
coletiva, Mauro de 
Nadal comemorou o 
repasse aos cofres 
estaduais de R$ 808,4 
milhões, decorrentes das 
economias obtidas em 
sua gestão entre 2023 
e 2024. Ele acrescentou 
que, se for somado o 
ano em que presidiu a 
Alesc pela primeira vez, 
em 2021, o montante 
economizado chega a R$ 
1,195 bilhão.

“Nesses anos de 2023 
e 2024 nós chegamos 
a 808 milhões de reais, 
economizados com a 
força e o apoio de todos 
os colegas deputados 
e da equipe técnica 
da Casa, em todos os 
setores. Em 2021, em 
nossa primeira passagem 
aqui na presidência, 
também fizemos uma 
economia de R$ 387 
milhões, em um ano em 
que estávamos vivendo 
ainda o pós-pandemia. 
Então, nestes três anos, 
ultrapassamos a casa 
de 1 bilhão de reais de 
recursos economizados 
e doados ao governo 
do Estado para 
investimentos em Santa 
Catarina”.

Presidente da Alesc faz balanço de gestão e 
anuncia economia de mais de R$ 800 milhões

POLÍTICA.
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Do papel para tablets em 8K: novos equipamentos 
da PCPR revelam todas as digitais de crimes

Depois de um 
grande treinamento 
com papiloscopistas 
de todas as regiões do 
Estado em Curitiba, a 
Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) já está usando 
equipamentos de última 
geração para a detecção 
de impressões digitais 
em cenas de crime, 
facilitando o processo de 
esclarecimento dos casos. 
Adquiridos pelo Governo 
do Estado por R$ 11,4 
milhões, eles garantem 
aos policiais civis do 
Paraná o que há de mais 
moderno no mundo neste 
segmento, colocando-
os na vanguarda desse 
tipo de perícia em nível 
nacional.

Os aparelhos foram 
desenvolvidos por uma 
empresa da Turquia e 
contam com precisão 8K. 

Depois do processo de 
compra pela Secretaria 
da Segurança Pública, 
eles foram repassados à 
Polícia Civil em dezembro 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior, 
durante a abertura do 
Verão Maior Paraná, em 
Pontal do Paraná.

No total, são 27 
novos aparelhos, de 
três modelos diferentes, 
distribuídos para todas 
as regiões do Estado. 
Eles são capazes de gerar 
imagens em altíssima 
resolução, preservando 
detalhes e mantendo a 
integridade das provas 
que são coletadas em 
cenas de crimes. Os 
três equipamentos 
estão sendo usados em 
ocorrências cujo contato 
dos suspeitos com 
objetos ou superfícies 

podem auxiliar nas 
investigações.

Entre os novos 
equipamentos estão 
13 tablets 8K com 
sistema multiespectral 
para captura de 
impressões digitais em 
cenas de crimes. O seu 
uso também permite 
aos policiais civis a 
visualização de vestígios 
que seriam invisíveis 
a olho nu. Também 
foram adquiridos 
cinco aparelhos 
Contactless Lite para 
geração de imagens 
de impressões digitais 
sem a necessidade de 
contato físico direto. Eles 
também são muito úteis 
para a identificação de 
impressões digitais em 
superfícies reflexivas.

Os nove aparelhos 
restantes são chamados 

de CSI Pro. Trata-se 
de uma espécie de 
smartphone robusto, 
acoplado a uma câmera 
que permite a análise 
de impressões digitais. 
A câmera de alta 
resolução e com maior 
contraste gera imagens 
de alta qualidade, que 
podem ser rapidamente 
encaminhadas via 
internet pelo próprio 
equipamento.

O papiloscopista 
Danilo Lemos 
Pereira explica que 
os equipamentos 
representam um avanço 
em relação ao modelo 
padrão utilizado até 
então, que requisitavam 
uso de diferentes tipos de 
pós químicos, de acordo 
com cada superfície para 
revelação das impressões 
digitais.

“Eles permitem 
a revelação das 
impressões digitais mais 
rapidamente, de forma 
conectada ao nosso 
sistema, com rápida 
inserção delas no banco 
de dados e comparação 
com outras amostras”, 
explicou Pereira. “Por não 
necessitar mais do uso do 
pó químico, que entrava 

em contato direto com as 
superfícies, as impressões 
digitais também ficam 
mais bem preservadas ao 
longo de todo o processo 
de investigação. Esses 
novos equipamentos 
fazem a leitura da cena 
do crime e rapidamente 
conseguimos cruzar as 
informações com os 
bancos de dados”.

GERAL.

Eles são capazes de gerar imagens em altíssima resolução, preservando detalhes e 
mantendo a integridade das provas que são coletadas em cenas de crimes
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A Administração 
de Bom Jesus do Sul 
segue investindo na 
infraestrutura viária 
do município com a 
pavimentação de 3.100 
metros na Linha Boa 
Vista do Capanema. A 
obra, que está sendo 
realizada com a técnica 

de Tratamento Superficial 
Triplo (TST), garantirá 
mais segurança para 
motoristas e moradores, 
além de facilitar o 
escoamento da produção 
agrícola da região.

A melhoria beneficiará 
diretamente as 
comunidades de Boa 

Vista, Alto Boa Vista e 
Bom Retiro, atendendo a 
uma demanda essencial 
para o desenvolvimento 
local.

O investimento é 
financiado pelo Programa 
Itaipu + Energia, da Itaipu 
Binacional, e tem como 
objetivo proporcionar 

melhores condições de 
tráfego e mais conforto 
para quem utiliza a via 
diariamente.

O TST é um método 
de pavimentação de alta 
resistência, adequado 
para suportar as 
condições climáticas 
e o fluxo constante 

de veículos na área 
rural. A técnica garante 
durabilidade, reduz 
custos de manutenção e 
melhora a qualidade das 
estradas.

A previsão é que 
a obra seja concluída 
ao longo de fevereiro, 
proporcionando mais 

segurança e eficiência 
no transporte de 
pessoas e mercadorias, 
sendo a infraestrutura 
viária, essencial para o 
crescimento econômico 
e a qualidade de vida dos 
moradores.

Obras de pavimentação da Linha Boa Vista do 
Capanema seguem a todo vapor
A obra financiada pelo Programa Itaipu + Energia melhora infraestrutura viária e beneficia 
comunidades locais

GERAL.

As universidades estaduais de Londrina (UEL), 
de Maringá (UEM), do Oeste do Paraná (Unioeste), 
do Centro-Oeste (Unicentro) e de Ponta Grossa 
(UEPG) estão com inscrições abertas para cursos 
de 10 idiomas neste mês de fevereiro. Cada 
instituição tem um calendário próprio com taxas 
de matricula que variam de R$ 300 até R$ 650, 

relativo ao semestre ou ao ano, de acordo com a 
universidade.

Os prazos para fazer as inscrições para os 
cursos ofertados pela Universidade Estadual do 
Norte do Paraná (UENP) e do Paraná (Unespar) 
estão previstos para começar até o fim deste mês. 

Entre as opções de cursos estão o ensino de 

alemão, espanhol, francês, inglês, italiano, japonês, 
mandarim, polonês e português para falantes 
de outras línguas, ucraniano, além de Língua 
Brasileira de Sinais (Libras). Há também ofertas 
que incluem modalidades específicas, como leitura 
instrumental, conversação e cursos para crianças 
e adolescentes.

As oportunidades são destinadas tanto para 
a comunidade acadêmica, alunos e servidores, 
quanto para a comunidade externa que tenha 
interesse em aprender um novo idioma ou em 
aperfeiçoar suas habilidades em uma segunda 
língua.

Universidades estaduais ofertam cursos de idiomas baratos para a comunidade externa
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A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira segue 
investindo no esporte 
e, na terça-feira, dia 04, 
recebeu representantes 
da Chapecoense para 
renovar o contrato da 
Escolinha de Futebol, 
projeto que já se tornou 
um sucesso no município, 
atendendo mais de 400 
crianças e adolescentes. 

A iniciativa tem como 
objetivo incentivar 
a prática esportiva 
e contribuir para o 
desenvolvimento físico e 
social dos jovens atletas.

A prefeita destacou a 
importância da renovação 
do contrato e celebrou 
o engajamento da 
comunidade esportiva. 

“É uma alegria 
enorme ver o sucesso 
da nossa Escolinha da 
Chapecoense. Temos 
centenas de crianças 
participando e, com essa 
renovação, garantimos 
a continuidade desse 
trabalho que tanto motiva 
nossos jovens”, afirmou 
Bianca.

Além da parceria 
com a Chapecoense, 
a prefeitura e a 
equipe técnica da 
escolinha planejam 
ampliar e aprimorar os 
treinamentos oferecidos. 

Segundo o 
coordenador das 
Escolinhas, Marcelo 
Dambrós, este ano haverá 
um foco especial no alto 
rendimento.

“Teremos treinos 
diferenciados para atletas 
que querem se destacar. 

Além disso, organizamos 
novas turmas em 
horários variados para 
incentivar ainda mais 
a prática esportiva no 
município”, explicou o 
professor. 

As modalidades 
oferecidas incluem 
futsal, futebol de campo 
e voleibol, tanto no 
masculino quanto no 
feminino.

A gestão municipal 
também anunciou 
novos investimentos 
em material esportivo 
para as escolas e para 
o Ginásio Municipal de 
Esportes, garantindo 
que os alunos tenham 
melhores condições para 
treinar e se desenvolver 
nas modalidades 
escolhidas.

“Temos muitos 
projetos programados 
para 2025, e o esporte 
está entre nossas 
prioridades. Queremos 
oferecer estrutura, 
bons profissionais e 
oportunidades para 
nossos jovens crescerem 
no esporte. É isso 
aí, molecada. Vocês 
vão acordando cedo, 
porque as aulas estão 
voltando, as Escolinhas 
retomando, e isso é muito 
importante”, destacou 
Bianca.

Além de todas as ações 
voltadas ao esporte, 
nos últimos dias os 
professores de creches 
e escolas municipais 
de Dionísio Cerqueira 
estão passando por 
capacitações e formação 

continuada. 
A prefeita também 

deu detalhes sobre 
a preparação dos 
professores para o início 
do ano letivo.

“Estamos novamente 
realizando formação com 
os nossos professores, 
preparando-os para o 
retorno das aulas no 
dia 10 de fevereiro. De 
segunda a quarta-feira, 
todos os professores da 
rede municipal estão 
participando dessa 
atualização para receber 
nossos estudantes com 
carinho e qualidade”, 
afirmou a prefeita.

Ainda segundo a 
prefeita, a equipe está 
motivada para o retorno 
das aulas, buscando 
promover um ensino de 
qualidade. 

“Com certeza, é 
nosso dever maior 
priorizar sempre a nossa 
educação”, frisou Bianca.

O município segue 
como referência regional 
em educação, utilizando 
o Sistema Aprende Brasil, 
do Grupo Positivo. Além 
disso, nos próximos 
meses, novos uniformes 
serão entregues para 
toda a rede municipal.

Abertura do 
Campeonato Municipal

A agenda esportiva 
também está 
movimentada, no 
domingo, 9 de fevereiro 
acontece a abertura do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 
2025, a partir das 15h, 

no distrito de São Pedro 
Tobias. 

O jogo inaugural 
contará com a 
participação do atual 
campeão, e promete ser 

uma grande festa para os 
amantes do futebol.

“Queremos convidar 
toda a população para 
prestigiar essa abertura. 
Nosso campeonato é um 

dos maiores da região 
e, com certeza, será um 
evento emocionante”, 
ressaltou a prefeita.

Prefeita assina renovação do convênio de 
parceria com a Chapecoense
Bianca destaca sucesso do projeto, que já atende mais de 400 alunos; professor 
Marcelo Dambrós anuncia novos treinos de alto rendimento

GERAL.
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A Câmara de 
Vereadores de Flor da 
Serra do Sul se prepara 
para a retomada das 
sessões ordinárias, 
com a primeira reunião 
marcada para o dia 19 
de fevereiro, às 18h. O 
presidente do Legislativo, 
Juliano Constantino, 
reforçou a importância 
da participação da 
população e destacou o 
compromisso da Casa 
com a eficiência na 
tramitação de projetos.

“Já estamos nos 
organizando para os 
novos trabalhos deste 
ano de 2025. A primeira 
sessão ordinária será 
no dia 19 de fevereiro, 

às 18h, e queremos 
contar com a presença 
da comunidade 
para acompanhar 
nossas discussões e 
deliberações”, afirmou 
Constantino.

O Legislativo já 
realizou uma sessão 
extraordinária 
recentemente, onde os 
vereadores aprovaram, 
por unanimidade, a 
derrubada da antiga 
sede da prefeitura para 
dar lugar a uma nova 
unidade de saúde. 

“Essa decisão foi 
tomada para garantir 
um espaço adequado 
e moderno para 
o atendimento da 

população. O novo posto 
de saúde trará melhores 
condições para os 
munícipes”, explicou o 
presidente da Câmara.

Constantino também 
ressaltou a importância 
da colaboração entre 
o Legislativo e o 
Executivo para garantir 
o desenvolvimento da 
cidade. 

“Nosso objetivo é 
trabalhar com união. A 
política passou, agora 
é o momento de dar 
as mãos e atuar juntos 
pelo bem da população. 
Sentamos com os 
colegas vereadores para 
discutir os projetos e 
garantir que tudo seja votado com agilidade e responsabilidade”, destacou.

A administração 
municipal de Dionísio 
Cerqueira tem se 
empenhado em promover 
melhorias significativas 
na infraestrutura de lazer 
da cidade, e um dos mais 
recentes investimentos 
é a criação de um novo 
parquinho voltado ao 
entretenimento infantil. 

O projeto visa garantir 
um ambiente seguro 

e moderno, onde as 
crianças possam brincar 
com alegria e liberdade.

O novo parquinho 
foi cuidadosamente 
planejado para atender as 
diferentes faixas etárias, 
oferecendo brinquedos 
adequados que priorizam 
a acessibilidade e a 
segurança. 

Além dos brinquedos, 
o espaço foi projetado 

para oferecer conforto 
aos pais e responsáveis   
que acompanham os 
pequenos, com áreas 
sombreadas e bancos 
para descanso.

De acordo com a 
administração municipal, 
a ampliação das áreas de 
lazer é uma prioridade na 
gestão atual. O objetivo é 
atender todas as regiões 
da cidade, garantindo 

que cada comunidade 
tenha acesso a espaços 
recreativos de qualidade. 

“Nosso compromisso 
é levar melhorias 
para a comunidade, 
proporcionando 
ambientes onde as 
crianças possam crescer 
e se desenvolver de 
forma saudável e feliz”, 
destacou a prefeita 
durante o anúncio da 

nova área de lazer.
A nova área já está 

aberta ao público e 
promete se tornar um 
ponto de encontro para 
famílias do bairro e 
arredores. A expectativa 
é que o espaço não 
apenas ofereça diversão, 
mas também fortaleça 
os laços comunitários, 
permitindo que os 
moradores se reúnam em 

um ambiente agradável e 
seguro.

Com a criação deste 
novo espaço de lazer, 
Dionísio Cerqueira 
avança em sua missão 
de fornecer condições 
adequadas para o 
desenvolvimento infantil 
e o fortalecimento da 
convivência social. 

Novo parquinho é instalado no Bairro Três Fronteiras 
A Administração cerqueirense segue investindo na qualidade de vida e no bem-estar 
das famílias do município

GERAL.

Sessões da Câmara de Flor da Serra serão retomadas 
no dia 19 de fevereiro
O presidente da casa, Juliano Constantino, reforçou o compromisso com a celeridade 
na tramitação de projetos

GERAL.

Em um ano, 27.897 empresas foram 
abertas, 4.725 empregos gerados e R$ 
460 milhões acrescentados ao Produto 
Interno Bruto (PIB) do Paraná com o 
programa Descomplica Licenças. Esses 
são os resultados obtidos por esse eixo 
de atuação do Descomplica Paraná, 
criado para simplificar e acelerar o 
processo de abertura de empresas. Os 

números são do Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (Ipardes). 

Desde que entrou em vigor, em 31 
de janeiro de 2024, a partir do Decreto 
Estadual do Baixo Risco, a iniciativa 
elimina obstáculos burocráticos, 
permitindo que empreendedores abram 
suas empresas de maneira rápida e 

eficiente. O decreto que regulamentou 
a Lei Estadual de Liberdade Econômica 
definiu as 771 atividades que podem 
gerar empresas de forma ágil e 
eficiente. São beneficiadas pelo 
Descomplica Licenças empresas 
enquadradas em atividades econômicas 
de baixo risco para a integridade física, 
saúde humana e animal, meio ambiente 

e patrimônio.
Com a regulamentação, esses 

empreendimentos recebem um selo 
de baixo risco, e por meio de uma 
plataforma única, digital e integrada 
com todos os órgãos licenciadores do 
Estado (Vigilância Sanitária, Bombeiros, 
Meio Ambiente e Defesa Agropecuária), 
podem iniciar de imediato suas 

atividades, ficando dispensados de 
quaisquer outros atos. Apesar disso, 
a segurança é prioridade no Paraná, 
e as atividades de Baixo Risco ainda 
podem ser fiscalizadas por qualquer 
dos órgãos licenciadores para garantir 
que tudo esteja em conformidade com 
as normas de segurança.

Licenciamento facilitado gera R$ 460 milhões para economia paranaense no 1º ano
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Com mais de 8,5 
milhões de associados em 
todo o Brasil, o Sicredi 
estará presente na 37ª 
edição do Show Rural 
Coopavel, entre os dias 
10 e 14 de fevereiro de 
2025, em Cascavel (PR). 

Reconhecido como 
um dos três maiores 
eventos do agronegócio 
na América Latina, o 
encontro será uma 
vitrine para a instituição 
financeira cooperativa, 
que disponibilizará R$ 
8 bilhões em linhas de 
crédito aos produtores 
rurais associados. 

Além disso, oferecerá 
condições especiais para 
aquisição de seguros 
e consórcios, com o 
suporte de mais de 
100 colaboradores no 
atendimento. 

A presença do Sicredi 
no Show Rural reforça 
seu compromisso com 
o desenvolvimento do 
agronegócio no Paraná, 
estado onde é líder em 
número de agências, 
conforme dados do 
Banco Central do Brasil 
(BACEN). Atualmente, o 
Sicredi conta com 477 
agências no estado.

Parceiro dos 
produtores rurais há 
mais de um século, o 
Sicredi liberou mais 
de R$ 7,8 bilhões em 
crédito agropecuário 
entre julho e novembro 
de 2024, registrando um 
crescimento de 8% em 
relação ao ano anterior. 

“Somos um 
parceiro essencial 
no financiamento do 
agronegócio. Apenas 
na edição de 2024 do 
Show Rural, somamos 
700 propostas de 

financiamento, 
totalizando R$ 325 
milhões destinados à 
aquisição de utilitários, 
maquinários e 
tecnologias agrícolas”, 
destaca o gerente de 
Desenvolvimento de 
Negócios da Central 
Sicredi PR/SP/RJ, Gilson 
Farias. 

Ele ressalta que, 
para 2025, o objetivo 
é ampliar ainda mais o 
apoio ao produtor rural, 
abrangendo desde o 
custeio de safras até o 
incentivo a tecnologias 
sustentáveis, incluindo 
a proteção patrimonial 
com seguros rurais e 
consórcios voltados 
ao planejamento para 
aquisição de novos bens.

Consórcios e seguros 
como solução para o 
campo 

A modernização no 
campo é uma prioridade 
para agricultores que 
buscam se destacar 
em um setor cada vez 
mais competitivo. Nesse 
contexto, o Sicredi tem 
ampliado seu portfólio de 
consórcios para veículos 
pesados, máquinas e 
implementos agrícolas, 
disponibilizando créditos 
de até R$ 1,5 milhão 
com condições flexíveis 
de pagamento, com 
as menores taxas do 
mercado.

“Essa é uma 
solução estratégica e 
acessível, permitindo 
que os produtores 
adquiram maquinários e 
equipamentos agrícolas 
de forma planejada e 
sem juros. Além disso, 
possibilita a compra 
de bens de maneira 
econômica, sustentável 

e organizada, sendo 
uma excelente opção 
para quem deseja se 
planejar financeiramente 
e não tem pressa em 
realizar a aquisição”, 
explica o gerente de 
Desenvolvimento de 
Negócios da Central 
Sicredi PR/SP/RJ, 
Devanir Brisola.

Além da modernização, 
os produtores rurais 
enfrentam riscos que 
podem comprometer 
suas propriedades 
e aumentar a 
vulnerabilidade do 
patrimônio rural. 

Para atender a 
essas demandas, o 
Sicredi oferece seguros 
patrimoniais que cobrem 
situações adversas 
como incêndios, 
vendavais, alagamentos 
e furtos, garantindo 
a continuidade dos 
negócios e mitigando os 
impactos financeiros.

“Com canais de 
atendimento para 
sinistros disponíveis 
24 horas, via telefone e 
WhatsApp, asseguramos 
agilidade e eficiência 
nos momentos críticos. 
Em 2025, o Sicredi 
continuará expandindo 
suas soluções financeiras, 
reforçando seu 
compromisso de apoiar 
o produtor rural em 
todas as etapas de sua 
atividade”, complementa 
Brisola.

BNDES e agricultura 
familiar

Líder nos repasses 
de crédito do 
Banco Nacional de 
Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(BNDES), o Sicredi 
disponibiliza soluções 

para diversos 
segmentos por meio 
das linhas do banco de 
desenvolvimento, com 
destaque para o estímulo 
ao agronegócio no Brasil. 

No ranking dos 
agentes financeiros 
parceiros com melhor 
desempenho em 2023, 
o Sicredi foi reconhecido 
como líder nas categorias 
“Clientes Apoiados pelo 
BNDES” e “Valor Operado 
Geral”.

Até maio de 2024, 
o saldo da carteira de 
crédito do Sicredi com 
recursos do BNDES 
alcançou R$ 23,9 bilhões, 
distribuídos em mais 
de 186 mil operações, 
sendo mais de 131 mil 
voltadas para o apoio à 
agricultura familiar.

A instituição financeira 
cooperativa também 
se consolida como 
um aliado estratégico 
dos produtores 

rurais, oferecendo 
soluções financeiras 
personalizadas 
e investindo em 
sustentabilidade. Com 
linhas de financiamento 
direcionadas a iniciativas 
ambientais e sociais, 
o Sicredi destinou, ao 
longo de 2023, mais 
de R$ 10,5 bilhões no 
Paraná para atividades 
como agricultura 
familiar, agricultura de 
baixo carbono e energia 
renovável. 

“Acreditamos que 
as ações de hoje 
têm impacto direto 
no futuro. Por isso, 
buscamos contribuir 
para comunidades 
e sociedades mais 
equilibradas, promovendo 
soluções que englobem 
aspectos econômicos, 
sociais e de governança”, 
avalia Gilson.

Como um dos 
principais agentes 

financeiros no apoio ao 
pequeno produtor, o 
Sicredi também lidera 
o volume de operações 
no Programa Nacional 
de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar 
(Pronaf). 

Focado no 
fortalecimento da 
produção local e no 
desenvolvimento 
sustentável das 
comunidades, a 
instituição reforça seu 
compromisso com o 
setor. 

“Nossa atuação é 
centrada nas pessoas e 
no impacto positivo que 
geramos nas regiões 
onde estamos presentes, 
algo que chamamos 
de ciclo virtuoso. O 
associado sabe que pode 
contar conosco, seja no 
Show Rural ou em uma 
de nossas agências”, 
conclui.

Sicredi anuncia R$ 8 bilhões para fortalecer 
parceria com agronegócio

COOPERATIVISMO.

Principal agente repassador do BNDES, instituição financeira oferecerá linhas de crédito, 
seguros e condições especiais para consórcios durante Show Rural

Santa Catarina pode colher uma safra 
de milho recorde, com produtividade 
acima da média histórica e números 
superiores às projeções iniciais da 
Epagri. Apesar da redução de 11,3% 
na área cultivada, a nova estimativa 
aponta para uma produção entre 2,3 
milhões e 2,4 milhões de toneladas, 
superando a previsão anterior de 2,2 
milhões de toneladas. Os dados são do 
Giro da Safra, levantamento conduzido 
pela Epagri em parceria com o Sicoob 
Central SC/RS, que percorreu 65 
propriedades em 12 municípios do 
Oeste catarinense para avaliar lavouras 
em fase de pré-colheita. 

A produção média auferida em 

alguns municípios foi superior a 200 
sacas por hectare. Na cidade de Faxinal 
dos Guedes, uma das áreas avaliadas 
chegou a 270 sacas por hectare. O 
Giro da Safra segue em andamento em 
municípios onde as lavouras ainda não 
atingiram a maturação fisiológica, como 
Campo Erê e Abelardo Luz, que ainda 
terão áreas visitadas pelo projeto.

“Os números preliminares indicam 
uma safra possivelmente recorde, com 
produtividade muito acima da média 
histórica. Por consequência, devemos 
revisar os números para cima, tanto 
em produtividade quanto em produção 
total”, afirmou Haroldo Tavares Elias, 
analista de socioeconomia da Epagri/

Cepa. O especialista explica que as 
condições climáticas favoráveis, com 
chuvas bem distribuídas ao longo 
do ciclo, foram determinantes para a 
recuperação do desempenho agrícola, 
especialmente após as dificuldades 
iniciais, como temperaturas abaixo de 
15°C e geadas em agosto de 2024.

“Os custos elevados de produção, o 
receio de ataques da cigarrinha e os 
baixos preços iniciais impactaram o 
planejamento dos produtores nesta 
safra. No entanto, o aumento na 
produtividade média deve compensar a 
menor área plantada”, afirma Haroldo.

Em relação ao mercado, os preços 
pagos aos produtores em 2024 foram 

superiores apenas aos registrados em 
2019 e 2023. No entanto, a valorização 
no fim do ano aponta para uma 
recuperação em 2025.

“Estamos olhando diretamente para 
as comunidades e para o produtor 
rural, que enfrenta constantes desafios. 
Este levantamento nos aproxima 
ainda mais dessa realidade, pois as 
informações precisas nos ajudam na 
concessão de crédito e na melhoria 
de produtos como seguros rurais 
e financiamentos de forma mais 
assertiva”, destacou Rodinei Munaretto, 
gerente de Agronegócios do Sicoob 
Central SC/RS.

O presidente da Epagri, Dirceu Leite, 

enfatizou a importância da parceria 
para garantir que os produtores 
tenham acesso a dados confiáveis 
e em tempo hábil para criar um 
planejamento agrícola mais eficiente. 
“O produtor precisa de dados precisos 
e no momento certo. Quanto mais cedo 
essas informações chegarem, melhor 
ele poderá se planejar. A pesquisa de 
campo realizada com visitas a diversas 
propriedades e análises detalhadas 
contribui para aprimorar as estimativas 
de produção e produtividade”, explicou.

Safra de milho em Santa Catarina aponta para recorde e pode superar 2,4 milhões de toneladas



8 Terça-feira, 04 de fevereiro de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

A Administração 
de São José do Cedro 

realizou, no sábado, 
dia 1º de fevereiro, um 

mutirão de limpeza no 
Rio Cedro, reforçando as 
medidas de combate à 
dengue e a preservação 
ambiental no município. 

A iniciativa teve 
como objetivo remover 
resíduos e eliminar 
potenciais criadouros do 
Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

Durante a ação, foram 
recolhidos diversos 
materiais descartados 
irregularmente, como 
plásticos, pneus e 
entulhos, que acumulam 

água e favorecem a 
proliferação do mosquito. 

Além do impacto 
positivo na saúde pública, 
a limpeza contribui para 
a conservação do meio 
ambiente e a revitalização 
do rio, garantindo um 
espaço mais seguro 
e saudável para a 
comunidade.

A administração 
municipal agradeceu o 
envolvimento da equipe 
responsável e destacou a 
importância do apoio da 
população. 

A mobilização faz 

parte das estratégias 
do município para 
a prevenção da 
dengue, que incluem 
mutirões regulares de 
limpeza, campanhas 

de conscientização e 
fiscalização de locais com 
risco de proliferação do 
mosquito.

Mutirão de limpeza no Rio Cedro reforça combate à dengue 
Ação remove resíduos e elimina criadouros do Aedes aegypti, garantindo mais 
saúde para a população

A prefeita de Guarujá 
do Sul, Eliane Fanton, 
acompanhada das 
secretárias de Assistência 
Social, Daniela Kureck, e 
da Administração, Carla 
Thesing, participou de 
um seminário sobre 
programas de Habitação 
Nacional promovido pela 
Caixa Econômica Federal, 
realizado em São Miguel 
do Oeste.

Durante o evento, a 
secretária de Assistência 
Social anunciou que será 
feito um chamamento 
para inscrições e 
cadastros destinados à 
aquisição da casa própria.

Segundo informações 
da prefeita, até o 
momento não havia 

programas habitacionais 
em andamento no 
município. No entanto, 
a atual administração 
está determinada a 
desenvolver iniciativas 
que atendam às 
necessidades da 
população.

Eliane Fanton 
revelou que já possui 
um projeto em mente 
e está estudando as 
melhores formas de 
adquirir terrenos para 
a implementação do 
programa. A prefeita 
destacou a importância 
de buscar recursos para 
viabilizar o projeto no 
futuro.

“Há mais de 10 
anos que não temos 

programas habitacionais 
no município, e essa 
realidade precisa mudar. 
A reunião com a Caixa 
foi fundamental para 
discutirmos como 
podemos realizar o 
trabalho de bonificação 
para quem precisa de 
casa, contudo como ainda 
não fomos beneficiados 
pelo governo federal, 
precisamos atuar 
com nossos próprios 
recursos”, explicou a 
prefeita. 

Ainda segundo Eliane, 
no programa existem 
três categorias que 
podem ser abrangidas; 
cada uma delas definirá 
o tamanho da casa e o 
valor do financiamento. 

O município fornecerá 
o terreno e as pessoas 
poderão financiar suas 
casas. 

“Quando formos 
beneficiados através do 
Governo Federal, também 
haverá a possibilidade 
de doação de algumas 
casas”, frisou a prefeita.

Ela também 
mencionou que Guarujá 
do Sul ainda não foi 
contemplado com 
recursos do governo 
federal, mas espera 
receber apoio em março. 

“por enquanto 
trabalharemos apenas 
com o governo do 
Estado, que tem olhado 
para o nosso município 
com carinho. Acredito que os recursos estarão 

disponíveis na conta já no 
próximo mês”, concluiu a 
prefeita.

Prefeita de Guarujá do Sul participa de seminário 
sobre Habitação Nacional
Iniciativas visam atender à demanda habitacional no município após mais de uma 
década sem programas 

GERAL.

GERAL.
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A Prefeitura Municipal 
de Princesa, anunciou a 
abertura das inscrições 
para o Processo 
Seletivo Simplificado nº 
001/2025, destinado à 
seleção de estagiários. 
O edital foi publicado 
na segunda-feira, dia 3 
de fevereiro de 2025, 
no Diário Oficial dos 
Municípios. As inscrições 
podem ser feitas de hoje, 

3 de fevereiro, até 12 de 
fevereiro de 2025.

O processo visa 
preenchimento de 
vagas para estágio 
não obrigatório 
em diversas áreas. 
Estudantes regularmente 
matriculados em 
instituições de ensino 
médio e superior podem 
participar. A seleção será 
realizada pelo Centro 

de Integração Empresa 
Escola de Santa Catarina 
(CIEE/SC) .

Os estagiários atuarão 
em conformidade com 
o plano de atividades 
específico ao curso e 
terão carga horária que 
pode variar entre 20 
a 30 horas semanais, 
dependendo da área. O 
estágio não gera vínculo 
empregatício e terá 
duração máxima de dois 
anos.

Os estagiários 
selecionados recebem 
uma bolsa-auxílio 
proporcional à carga 
horária, além do auxílio-
alimentação. O edital 
também prevê uma 
reserva de vagas para 
pessoas com deficiência, 
que participam em 
igualdade de condições 
com os demais 
candidatos.

As inscrições são 
gratuitas e devem ser 

realizadas exclusivamente 
online. Para mais 
informações e acesso 
ao edital completo, os 
interessados   podem 
consultar o site do 
CIEE/SC ou acessar 
diretamente o link do 
edital publicado.

Este processo 
seletivo visa preencher 
vagas para estágio não 
obrigatório em diversas 
áreas, permitindo que 
estudantes regularmente 

matriculados em 
instituições de ensino 
médio e superior possam 
participar. A seleção 
será conduzida em 
conformidade com as 
diretrizes previstas na Lei 
Federal nº 11.788/2008.

Inscrições: de 3 a 12 
de fevereiro de 2025.

Publicação da lista de 
classificação: Previsão 
para o dia 10 de fevereiro 
de 2025.

Prefeitura de Princesa abre inscrições para processo seletivo 
de estagiários
As inscrições podem ser feitas do dia 03 de fevereiro, até 12 de fevereiro de 2025

GERAL.

Prefeita Bianca se pronuncia sobre intensificação 
de fiscalizações na fronteira 
Comerciantes da Tri Fronteira temem impactos econômicos com possível endurecimento 
das fiscalizações entre Brasil e Argentina

GERAL.

A prefeita de Dionísio 
Cerqueira, Bianca Maran 
Bertamoni, expressou 
preocupação diante 
das declarações da 
ministra de Segurança 
da Argentina, 
Patricia Bullrich, que 
anunciou uma possível 
intensificação das 
fiscalizações na divisa 
entre os dois países. 

A medida pode 
impactar diretamente 
a economia da região 
trifronteiriça, composta 
por Dionísio Cerqueira, 
Bernardo de Irigoyen e 
Barracão.

O anúncio da ministra 
gerou apreensão entre 

comerciantes locais, 
que temem restrições 
mais rígidas ao fluxo de 
mercadorias e pessoas. 

No entanto, segundo 
Bianca, até o momento, 
não há forças de 
segurança atuando 
na fronteira, apenas a 
declaração da ministra 
sobre um possível 
endurecimento nas 
fiscalizações.

“Recebemos com 
atenção e cautela a fala 
da ministra de Segurança 
da Argentina sobre o 
endurecimento das 
questões transfronteiriças 
aqui entre Dionísio 
Cerqueira e Bernardo de 

Irigoyen. Aguardamos 
ainda uma posição oficial 
do governo argentino 
sobre quais medidas 
serão tomadas. Claro que 
isso afeta diretamente 
nossa economia e 
comércio local, que hoje 
está muito aquecido pela 
valorização do peso e 
desvalorização do real”, 
afirmou a prefeita.

Bianca destacou 
que, em dezembro, a 
entrada de argentinos no 
Brasil cresceu mais de 
50%, impulsionando o 
comércio local. 

Segundo ela, ainda não 
há um posicionamento 
oficial do governo 

argentino sobre quais 
mudanças serão 
implementadas e quando.

“A questão envolve 
dois países e está 
sob a alçada dos 
Ministérios das 
Relações Internacionais. 
Aguardamos, com 
apreensão, quais serão 
as medidas adotadas. 
Como administradora do 
município de Dionísio 
Cerqueira, gostaria que o 
Ministério de Segurança 
da Argentina visitasse a 
região para entender, na 
prática, como funciona 
a nossa fronteira”, 
acrescentou Bianca.
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Durante uma rebelião em um 
presídio, um advogado de direi-
tos humanos precisa se passar 
por detento para sobreviver. 
Até que o caos e o luto revelam 
seu lado mais sombrio.

Estrelando:  Diego Calva Her-
nández, Noé Hernández, Gerar-
do Taracena

Gênero: Séries dramáticas, 
mexicanos, séries baseadas em 
livros, suspense para TV

CELA 211
05/02/25 - SéRIE

Lançamentos do
mês de fevereiro 

na Netflix

Dica de Leitura 
Autor: por Júnior Ros-

tirola (Autor)
Faixa etária: +16 anos 
Editora: Vélos
Capa comum: 424 

páginas 

Imagine parar por 
alguns instantes e des-
frutar de um momento 
diário com alguém que 
te ama e tem a respos-
ta para todas as tuas 
aflições.

Essa é a experiência 
que você encontrará no 
decorrer destas páginas: 
uma jornada de transfor-
mação para todo o ano 
por meio de devocionais, 
onde você é convidado a 
um encontro com Deus 
Pai, a maior e melhor 
companhia que o ser 
humano pode ter.

Um encontro com Ele é 
capaz de mudar tudo.

Sim, Deus deseja tomar 
café com você.

Café com Deus Pai 2025: Porções Diárias de 
Transformação

SInTonIA
05/02/25 - SéRIE

AnAjU
05/02/25 - FILME

Criados juntos na quebra-
da de São Paulo, três amigos 
correm atrás de seus sonhos 
rodeados por música, drogas e 
injustiça.

Estrelando:  Christian Ma-
lheiros, Jottapê, Bruna Masca-
renhas

Gênero: Música, séries dra-
máticas, brasileiros, séries teen, 
Hip-Hop, programas e séries 
brasileiras

Uma órfã de nove anos que 
trabalha em uma oficina clan-
destina tem a chance de ir para 
a escola. Agora, ela precisa 
tomar uma decisão difícil para 
o futuro dela e da irmã.

Estrelando: Sajda Pathan, 
Ananya Shanbhag, Nagesh 
Bhonsle

Gênero: Filmes em hindi, 
dramas, filmes independentes, 
filmes sobre questões sociais
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A Administração de 
São José do Cedro segue 
investindo na ampliação 
das áreas verdes da 
cidade e realizou, na 
última semana, o plantio 
de nove novas mudas na 
Praça Antônio Foppa. 

A ação faz parte de 
um projeto contínuo de 
revitalização dos espaços 
públicos, buscando 
não apenas melhorar 

a paisagem urbana, 
mas também oferecer 
mais conforto térmico 
e qualidade de vida à 
população.

O plantio incluiu 
quatro flamboyants, 
quatro trepadeiras e 
uma planta ornamental, 
espécies escolhidas 
estrategicamente para 
valorizar a biodiversidade 
local e proporcionar 

um ambiente mais 
harmonioso. 

Além do benefício 
estético, as árvores 
desempenham um papel 
fundamental na melhoria 
do microclima da cidade, 
contribuindo para a 
redução da temperatura, 
filtragem de poluentes 
e aumento da umidade 
do ar.

Segundo a 
administração municipal, 

essa iniciativa está 
alinhada a um conjunto 
de ações voltadas à 
sustentabilidade, com 
foco na preservação 
ambiental e na criação 
de espaços urbanos mais 
acolhedores. 

“A arborização das 
praças e ruas da cidade 
é um passo essencial 
para tornar São José do 
Cedro um lugar mais 
verde e saudável. Nosso 

objetivo é incentivar o 
contato das pessoas com 
a natureza e garantir um 
ambiente mais agradável 
para todos”, destacou o 
prefeito Fernando Will.

Além de plantar, 
a gestão reforça 
a importância da 
colaboração da 
comunidade na 
preservação das 
mudas, garantindo 
que elas cresçam 

e se desenvolvam 
adequadamente. 

Pequenos gestos, como 
evitar danos às plantas 
e manter a área limpa, 
fazem toda a diferença 
para que o projeto tenha 
impacto positivo a longo 
prazo. O projeto faz parte 
de um esforço contínuo 
para tornar a cidade mais 
verde e ambientalmente 
equilibrada.

Administração promove plantio de mudas na 
Praça Antônio Foppa
Ação reforça compromisso com sustentabilidade e qualidade de vida da população

GERAL.

O ano de 2025 começou com novas leis em Santa Catarina. 
Propostas aprovadas pela Assembleia Legislativa foram 
sancionadas pelo governador e já estão valendo, entre elas, 
normas que tratam dos direitos da pessoa com deficiência e do 
consumidor.

A Lei 19.160/2025 teve origem no Projeto de Lei (PL) 
220/2020, aprovado no fim do ano passado. A iniciativa é do 
deputado Mauro De Nadal (MDB) e dispõe sobre o dever de 
realização de sessões de cinema adaptadas para pessoas com 
deficiência que apresentem hipersensibilidade sensorial.

A nova regra define que as empresas operadoras de salas 
de cinema localizadas em Santa Catarina devem promover, 
no mínimo uma vez por mês, sessão de cinema adaptada a 
pessoas com deficiência com hipersensibilidade sensorial, seus 
familiares ou acompanhantes, sem cobrança adicional no valor 
dos ingressos.

As sessões adaptadas deverão contar com iluminação 
confortável acesa durante toda a exibição, redução do volume 
de som para nível moderado, exibição de filmes com menor 
estímulo sensorial e exclusão de trailers e propagandas 
comerciais antes do início do filme.

As empresas têm o prazo de 120 dias para se adequarem às 
novas regras.

Identificação do portador de próteses e placas metálicas
Também já está em vigor a Lei 19.224/2025, que cria a 

carteira de identificação do portador de próteses e placas 
metálicas. O objetivo é assegurar a essas pessoas o livre 
acesso a estabelecimentos que possuam portas magnéticas, 
equipamento detectores de metais ou dispositivos de segurança 
semelhantes.

A norma, no entanto, não dispensa totalmente essas 
pessoas de serem revistadas. O texto diz que os portadores de 
próteses e placas metálicas poderão ser submetidos à revista 
individualizada, em sala reservada, sendo o revistador do 
mesmo sexo da pessoa revistada. 

Estado tem novas leis sobre direitos humanos, da 
pessoa com deficiência e do consumidor



13Terça-feira, 04 de fevereiro de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

A Administração de 
Dionísio Cerqueira, por meio 
da Secretaria de Educação, 
Esporte e Cultura, promove no 
próximo dia 09 de fevereiro, a 
abertura oficial do Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Campo 2025. 

O evento de abertura 
será no campo da São Pedro 
Tobias, com o primeiro jogo 
da segunda divisão às 09h. Já 
o primeiro jogo da 1ª Divisão 
será a partir das 15h.

Ao todo 29 equipes 
participarão do campeonato, 
sendo 7 da primeira divisão e 
22 da segunda.

“Ver sete equipes na 
primeira divisão e mais 
de vinte na segunda é 
emocionante, isso sem dúvidas 
reflete o comprometimento das 
comunidades locais em manter 
suas tradições esportivas 
vivas. É gratificante ver todos 
empenhados em fazer um 
grande campeonato”, comentou 
o secretário de Educação, 
Esporte e Cultura, Evandro 
Vargas. 

A expectativa é de um 
campeonato disputado e com 
forte presença da torcida, 
que poderá acompanhar 
jogos emocionantes e apoiar 
seus times favoritos. Além 
de promover o esporte e 
incentivar a prática esportiva, 
a competição fortalece a 
integração entre os bairros e 
comunidades do município.

Com promessa de grandes 
partidas e muita emoção, o 
Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo de Dionísio 
Cerqueira começa com força 
total e promete ser um sucesso 
ao longo da temporada.

Evandro destacou ainda a 
importância do campeonato 
para Dionísio Cerqueira e 
ressaltou o crescimento 
contínuo do esporte no 
município. 

“O esporte em Dionísio 
Cerqueira tem avançado 
continuamente nos últimos 
anos. Isso mostra que a 
administração pública está 
investindo e trabalhando 
junto com comunidades e 

equipes, porque acreditamos 
que o esporte vai além da 
competição: ele promove 
saúde, qualidade de vida e 
união familiar”, destacou 
Evandro.

Segundo ele, a 
administração municipal 
continuará trabalhando para 
oferecer condições adequadas 
para que as competições 
esportivas cresçam ainda 
mais.

A expectativa é que o 
Cerqueirense 2025 seja 
um momento de integração 
entre as comunidades e uma 
oportunidade de celebrar 
o futebol como parte 
importante da cultura local. 

A programação do 
dia contará com dois 
confrontos:

Segunda Divisão
9h00 - Universal/Móveis 4i 

X Joana Três Fronteiras

Primeira Divisão
15h30 - Universal/Boniella 

X Fluminense da Barra

Abertura do Cerqueirense será no dia 09 
de fevereiro
Evento esportivo será no campo da São Pedro Tobias e promete movimentar a torcida local com grandes 
disputas

ESPORTES.
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ESTADo Do PARAnÁ

MUnICÍPIo DE FLoR DA SERRA Do SUL 
CÂMARA MUnICIPAL DE VEREADoRES

O Instituto de Tecnologia do Paraná (Tecpar) contribui com 
a segurança alimentar das crianças paranaenses em duas 
frentes: com os ensaios laboratoriais que atestam a qualidade da 
alimentação escolar da rede estadual de ensino e com as análises 
que avaliam as condições nutricionais do leite enriquecido que 
chega a famílias vulneráveis atendidas pelo programa Leite das 
Crianças.

Para isso, o Centro de Tecnologia em Saúde e Meio Ambiente 
do Tecpar desempenha o papel na avaliação da conformidade de 
produtos e matérias-primas.

“O Tecpar, como empresa pública do Governo do Estado, está 
a serviço da sociedade paranaense. Isso se demonstra em várias 
frentes, mas em especial com o cuidado dos alimentos que são 
servidos nas escolas estaduais bem como de programas de 
alimentação de pessoas em situação de vulnerabilidade. Com 
nossas ações, o Tecpar tem compromisso com a população do 
Paraná”, observa o diretor-presidente do instituto, Celso Kloss.

LEITE DAS CRIAnÇAS 
Os laboratórios do Tecpar contribuem com a segurança 

alimentar nutricional, por meio da avaliação da conformidade 
do teor de vitamina A e do mineral ferro presentes no leite 
pasteurizado integral fornecido ao Programa Leite das Crianças.

As empresas que buscam fornecer ao programa procuram o 
Tecpar para realizar o monitoramento das quantidades desses 
elementos vitamínicos e minerais no leite beneficiado

Tecpar contribui com segurança alimentar e nutricional 
das crianças paranaenses

TERMO DE CESSÃO DE USO

Pelo  presente  Termo de  Cessão  de  Uso  de  Bem Público,  nesta  e  na

melhor  forma  de  direito,  as  partes  adiante  declaradas,  de  um  lado  a  CÂMARA
MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR devidamente inscrita no CNPJ sob n°

01.838.620/0001-67,  com sede  na  Avenida  Francisco  Perondi,  n°  756,  Centro,  na

cidade de Flor da Serra do Sul/PR, nesta ato representada pelo Presidente JULIANO
CONSTANTINO, doravante designada simplesmente de CEDENTE, e de outra lado a

ESCOLA DE EDUCAÇÃO BÁSICA FLOR DA VIDA NA MODALIDADE EDUCAÇÃO
ESPECIAL, neste ato representada pela Diretora, ELISABETE CARON, de agora em

diante chamada de CESSIONÁRIA, têm entre si, justo e convencionado as condições

que adiante seguem:

CLÁUSULA PRIMEIRA – Por força do presente Termo, a  CEDENTE
declara  à  CESSIONÁRIA,  que é senhora e  legítima proprietária  do seguinte  bem:

“espaço térreo do prédio do Poder Legislativo, compreendendo 02 (duas) salas com

área de 33,60 m² cada; 01 (uma) sala com área de 20,30 m²; 01 (um) saguão fechado

com  área  de  72,60  m²;   01  (um)  banheiro  adaptado  para  uso  de  portadores  de

necessidades especiais com área de 3,2 m²; e 02 (dois) banheiros (um masculino e

um feminino) medindo 3,6 m² cada.” 

CLÁUSULA SEGUNDA – assim, a  CEDENTE,  pelo presente Termo,

cede a  CESSIONÁRIA,  o  uso do bem móvel  descrito  na Cláusula  Primeira  deste

Instrumento, que se destinará para o funcionamento da Escola de Educação Básica

Flor da Vida na Modalidade de Educação Especial.

CLÁUSULA TERCEIRA – O presente Termo de Cessão de Uso reger-se-

á pelas legislações aplicáveis à espécie, especialmente a de Direito Administrativo.

CLÁUSULA QUARTA – A vigência da Cessão de Uso pactuado terá seus

efeitos a partir de 21 de janeiro de 2025 e vigorará até 20 de janeiro de 2026.

CLÁUSULA QUINTA –  As  despesas  decorrentes  de  manutenção  e/ou

eventuais  reparos  do  bem  público  objeto  da  presente  cessão  de  uso,  serão  de

responsabilidade da CESSIONÁRIA, durante a vigência do respectivo instrumento.

CLÁUSULA SEXTA –  A  CESSIONÁRIA compromete-se a  usar  o bem

cedido como se seu fosse, para que no término de vigência deste instrumento, seja

devolvido á  CEDENTE quando finda ou rescindida a presente cessão, devidamente

conservado e em uso, nas condições em que recebeu por força deste termo.

CLÁUSULA SÉTIMA – A  CESSIONÁRIA,  amparada neste instrumento,

fica autorizada a imitir-se na posse do bem público descrito na Cláusula Primeira, para

o cumprimento do objeto deste Termo de Cessão de Uso.

CLÁUSULA  OITAVA –  A  CESSIONÁRIA em  qualquer  hipótese,  não

poderá transferir,  emprestar,  ceder  ou utilizar  o bem público  em desacordo com o

objeto do presente Termo de Cessão de Uso, sob pena de considerar-se rescindido,

de plano, este instrumento.

CLÁUSULA NONA - A CESSIONÁRIA não poderá, sem prévia e expressa

autorização da  CEDENTE, realizar quaisquer adaptações e/ou modificações no bem

móvel objeto da presente cessão, que possam alterar suas características originais de

funcionamento.

CLÁUSULA DÉCIMA- Fica eleito o Foro da Comarca de Marmeleiro/PR,

para dirimir quaisquer dúvidas oriundas do presente Instrumento, com a exclusão de

qualquer outra, por mais privilegiado que seja.

E por haverem acordados, declaram ambas as partes aceitarem todas as

disposições estabelecidas nas Cláusulas do presente Termo de Cessão de Uso, bem

como a de observarem fielmente outras disposições regulamentadas sobre o assunto,

firmando-se em 3 (três) vias de igual teor e forma, impresso em 2 (duas) laudas de um

só lado, que vai assinado por ambas as partes e na presença de duas testemunhas

abaixo relacionados, para que produza o legal fim de direito.

Flor da Serra do Sul, 21 de janeiro de 2025.

                  CÂMARA DE VEREADORES                           ELISABETE CARON
               Juliano Constantino - Presidente                          Diretora

        CEDENTE                                                       CESSIONÁRIA

Testemunhas:
Nome:
CPF:

Nome:
CPF:

Portaria 003/2025

Concede redução de carga horária.

Juliano Constantino, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da

Serra  do  Sul  –  Paraná,  no  uso  de  suas  atribuições  legais  que  lhe  são

conferidas por Lei:

RESOLVE:

Art.  1º  -  Conceder,  para  a  Servidora  Pública  Municipal, FRANCIANE  DE

SOUZA ANDREGHETTO PIMENTEL,  lotada no cargo efetivo de Assessora

Jurídica da Câmara de Vereadores,  redução da carga horária  de 30 (vinte)

horas para 20 (vinte) horas semanais, a partir de 01 de fevereiro de 2025, nos

termos do Requerimento n° 01/2025 protocolado pela servidora na data de 21

de janeiro de 2025, e nos termos do artigo 1° da Lei Complementar n° 08/2024.

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 30 de janeiro de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
Presidente
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O deputado Julio 
Garcia (PSD) é o 
novo presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina para 
o biênio (2025-2026). 
A eleição para o cargo 
aconteceu na tarde deste 
sábado (1º), em sessão 
preparatória conduzida 
pelo deputado Padre 
Pedro Baldissera (PT) 
e secretariada pelos 
deputados Mauro de 
Nadal (MDB) e Neodi 
Saretta (PT).

Na votação, 37 
deputados votaram a 
favor de Garcia, havendo 
uma abstenção. Dois 
deputados que estavam 
em viagem enviaram 
manifestações em 
favor da escolha de 
Garcia, mas os votos 
não foram computados 
por não haver previsão 
regimental para isto.

Esta é a quarta vez 
que Julio Garcia, que 
possui sete mandatos 
como deputado estadual, 
comanda a Assembleia 
Legislativa. As outras 

gestões ocorreram nos 
períodos 2005-2006, 
2007-2008, e 2019-
2020.

Em seu discurso após 
a nomeação, ele afirmou 
que retorna à presidência 
da Alesc com a mesma 
felicidade e entusiasmo 
que experimentou há 
20 anos, quando foi 
eleito para o cargo pela 
primeira vez.

“Quero dizer a todos 
que estou muito feliz por 
mais uma eleição e, como 
disse, a minha emoção 
e o meu entusiasmo 
são os mesmos, porque 
esse Parlamento tem 
valor. Quando não nos 
curvamos, ele tem valor. 
Quando nos impomos, 
ele tem valor. E quando 
sem nos curvarmos e nos 
impondo defendemos os 
interesses maiores do 
nosso querido estado de 
Santa Catarina.”

Em outro ponto, Julio 
Garcia falou do papel da 
Assembleia Legislativa 
como garantidora 
e fomentadora da 

democracia, destacando 
a intenção de manter 
relações harmônicas 
com os demais poderes 
e órgãos do Estado, 
sem abrir mão da 
independência do 
Legislativo.

“Acredito firmemente 
que o respeito e a 
transparência nas 
relações pessoais e 
coletivas, interna e 
externamente, nos 
tornam mais fortes. E é 
com essa força renovada 
que continuaremos 
a servir a Santa 
Catarina e também aos 
catarinenses.”

Ao final, ele agradeceu 
aos familiares, aos 
amigos e colegas 
parlamentares pelo apoio 
recebido. À Mauro De 
Nadal, a quem sucedeu 
na presidência da Alesc, 
ele também anunciou 
a intenção de dar 
sequência aos projetos 
desenvolvidos pelo 
parlamentar, de sessões 
itinerantes e bancadas 
regionais.

Pela quarta vez deputado Julio 
Garcia é eleito presidente da 
Assembleia Legislativa

POLÍTICA.
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AGRO.

A Câmara de 
Vereadores de Barracão 
realizou, na sexta-feira, 
dia 31, uma sessão 
extraordinária para 
aprovar o remanejamento 
de R$ 12 milhões no 
orçamento municipal. 
A medida permitirá 
a continuidade de 
obras e projetos já em 
andamento, garantindo 
que os recursos 
sejam utilizados de 
forma eficiente para 
o desenvolvimento do 
município.

O vereador e segundo 
secretário da Casa, 
Valdinei Battisti, destacou 
a importância da sessão 
e do compromisso dos 
parlamentares com 
a transparência na 
aplicação dos recursos. 

“Tivemos uma sessão 
extraordinária convocada 
pela necessidade legal 

de dar andamento a 
projetos essenciais para 
o município. Foram 
mais de R$ 12 milhões 
aprovados para garantir 
a continuidade de obras 
e outras iniciativas que 
estavam no início de 
execução”, explicou.

Além da aprovação 
dos recursos, Battisti 
ressaltou o papel 
fiscalizador dos 
vereadores. 

“Nos inteiramos de 
todos os detalhes para 
exercer nossa função de 
fiscalização, garantindo 
que os projetos avancem 
de forma correta e 
transparente. O Executivo 
apresentou uma 
explanação detalhada 
sobre os investimentos, 
o que nos permitiu uma 
votação tranquila e 
esclarecedora”, afirmou o 
vereador.

Com a retomada das 
atividades legislativas, 
o vereador destacou 
o engajamento dos 
parlamentares. 

“Já percebemos 
a inquietação dos 
colegas vereadores 

em trazer novas 
pautas e indicações. 
Isso demonstra o 
compromisso de cada 
um com a população e a 
vontade de trabalhar pelo 
município”, disse Battisti.

Por fim, ele reforçou 
que o Legislativo atuará 
com responsabilidade e 
imparcialidade. 

“Nosso compromisso é 
com o que é correto, com 
o melhor para Barracão. 

Independente de 
posições políticas, nosso 
dever é garantir que os 
recursos sejam aplicados 
da melhor maneira 
possível e com a máxima 
qualidade”, concluiu.

Câmara de Barracão aprova remanejamento de 
R$ 12 milhões no orçamento municipal
O vereador Valdinei Battisti destaca importância da medida para a continuidade de 
obras e reforça compromisso com a fiscalização dos recursos

GERAL.


